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Weitere Entwicklung auf dem Gelände hinter den Grundschulen Kapitelstraße in 
Kalk 
Anfrage der SPD-Fraktion vom 09.03.2009 
 
Der lokalen Presse war zu entnehmen, dass auf dem o. g. Grundstück umfangreiche Ar-
beiten stattfinden, die seitens der Verwaltung als „Pflegemaßnahmen“ dargestellt worden 
sind. Allerdings wird auch der Beschluss der BV zitiert, wonach es eines Ideenwettbewer-
bes bedürfen soll – unter hoffentlich reger Teilnahme der Kalkerinnen und Kalker – um 
sich eine Meinung über die künftige Nutzung des Areals bilden zu können. Die SPD-
Fraktion hat in diesem Zusammenhang auf der letzten Sitzung der BV nachdrücklich dar-
auf hingewiesen, dass städtischen Gelder für die Durchführung eines solchen Ideenwett-
bewerbes zur Verfügung stehen. Fraglich ist nunmehr, wie der tatsächliche Sachstand ist. 
 
Vor dem Hintergrund stellt die SPD-Fraktion folgende Anfrage: 
 

1. Trifft es zu, dass die Verwaltung Pflegemaßnahmen auf dem o. g. Grundstück 
durchgeführt hat? 

2. Wenn ja, welche sind das und ab wann bis wann laufen die noch? 
3. Sind weiter größere Pflegemaßnahmen im Stadtteil Kalk geplant und wenn ja, wel-

che und an welchen Stellen genau? 
4. Wann wird die Kalker Öffentlichkeit zu dem von der BV beschlossenen Ideenwett-

bewerb beteiligt? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Zu 1 und 2 



 2
Auf dem o. g. Grundstück wurden Pflegemaßnahmen durchgeführt, die Anfang des Jahres 
2008 vor dem Beschluss der BV begonnen wurden. Zwischenzeitlich sind die Rückschnitt 
und Fällarbeiten abgeschlossen, lediglich die Fertigstellungspflege läuft noch und wird 
voraussichtlich Ende dieses Jahres beendet sein. 
 
Zu 3 
Kurzfristig sind keine weiteren größeren Pflegemaßnahmen im Stadtteil Kalk geplant. Mit-
telfristig sollen im Humbold-Park, dem alten Kalker Friedhof und entlang des Höhenberger 
Kirchwegs je nach finanzieller Lage im gleichen Umfang Pflegemaßnahmen durchgeführt 
werden. 
 
Zu 4 
Die Verwaltung wurde beauftragt einen Ideenwettbewerb über weitergehende Nutzungen 
durchzuführen. Aus Kapazitätsgründen konnte dies bisher nicht umgesetzt werden.  
 
Zwischenzeitlich wurde die Fläche auf dem Gelände hinter den Grundschulen Kapitelstra-
ße in Kalk im Rahmen der Pflege wieder hergestellt. Aufgrund eines Ortstermins, an dem 
ein Vertreter des Amtes für Landschaftspflege und Grünflächen sowie der Bürgeramtslei-
ter Herr Becker teilnahmen, wird vorgeschlagen, anstelle eines Ideenwettbewerbs im 
Herbst 2009 einen „Runden Tisch“ einzuberufen, bei dem dann die Bezirksvertretung, die 
Schulen und die in Kalk relevanten Gruppen Möglichkeiten erörtern, ob und inwieweit noch 
weitere Maßnahmen auf dem Gelände geplant und umgesetzt werden können. 
 
 
 
  
 


